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Во время пресс-подхода, предваряю-
щего пленарное заседание Госдумы, Пред-
седатель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов за-
явил: «Как только мы из уст премьер-мини-
стра, его новых или бывших министров 
услышим, что они готовы реализовывать 
значительную часть программ, предложен-
ных КПРФ, как только они заявят, что для 
реализации этих программ нужны профес-
сиональные, грамотные люди, мы готовы 
будем поддержать это правительство. В 
данной ситуации пока наша фракция воз-
держится. Правительство сделало шаги в 
нужном направлении, но делает это нере-
шительно. Оно обязано скорректировать 
финансово-экономический курс в пользу 
тех, кто работает на земле, кто решает про-
блемы на заводах, где сегодня в массовом 
порядке не хватает кадров». 

До заседания, где рассматривалась кан-
дидатура премьер-министра, фракция 
КПРФ в Госдуме провела встречу с Михаи-
лом Мишустиным, которая прошла в за-
крытом формате.  

В этот же день на пленарном заседании 

Госдумы при обсуждении кан-
дидатуры премьер-министра от 
имени фракции КПРФ высту-
пил Геннадий Зюганов. Он под-
черкнул, что правительство 
Мишустина вступает в долж-
ность в крайне тяжёлых усло-
виях, что потребует максималь-

ной мобилизации всех сил и ресурсов. 
«Мы высоко оцениваем ваши шаги в сто-

рону модернизации экономики, новейших 
технологий, умений вести постоянный диа-
лог и понимание глубоко целого ряда на-
правлений их сущности. Но мы находимся в 
тупике», – заявил Геннадий Андреевич. 

«Без смены социально-экономического 
курса, который нам протоптали в 90-е годы 
под диктовку американцев и натовцев, мы 
не справимся с теми задачами, которые 
президент сформулировал в послании», – 
уверен он.  

Зюганов напомнил, что за последние 10 
лет средние темпы роста экономики со-
ставляли всего 1%. В прошлом году Россия 
вышла на мировые темпы, но после подня-
тия ключевой ставки и обесценивания 
рубля почти на 80% многие предприятия 
забуксовали. «И хочу напомнить, особенно 
партии власти: мы говорим, что мы в чет-
вёрке-пятерке, но по ВВП на душу населе-
ния мы занимаем сегодня шестидесятое 
место, и нам придется резко поднимать 
производительность труда». 

Лидер коммунистов также констатиро-
вал, что страна вымирает, а без многодет-
ной семьи будет вымирать и дальше. Он 
уверен, что вопрос поддержки таких семей 
надо рассматривать в первую очередь: 
«150 миллионов человек не может охра-
нять огромный материк, обустраивать его 
и делать жизнь счастливой. Должно прожи-
вать минимум 200–250 миллионов. Это 
вопрос нашего исторического выживания».  

Зюганов потребовал обуздать олигар-
хию и банкиров: «Это полное безобразие, 
когда люди, нажившие гигантский капитал, 
имеющие два бюджета, не хотят платить в 
условиях войны нормальные налоги и всё 
делают для того, чтобы отправить деньги за 
кордон туда и тем, кто ведёт против нас 
войну. 300 с лишним миллиардов долларов 
уплыли из страны».  

Ещё одной важной мерой Геннадий Анд-
реевич назвал регулирование цен на то-
вары первой необходимости. 

«Без фундаментальной науки нет вели-
ких стран, – продолжил он. – И без суве-
ренного образования не бывает никакого 
суверенитета. Сделали несколько шагов 
вперед, но продвигаемся медленно. Прези-
дент прямо сказал: болонская система не 
годится. ЕГЭ опустил нашу русско-совет-
скую школу ниже плинтуса. Новые учеб-
ники по истории появились, но те, кто дол-
жен готовить, кто должен переориентиро-
вать учебный процесс, к сожалению, сами 
оказались не готовы».  

Лидер КПРФ призвал уделить должное 
внимание русскому вопросу: «У нас русские 
регионы брошены. У нас русские потеряли 
с 1991 года 31 миллион человек. Больше, 
чем в годы Великой Отечественной войны. 
Эта тема ребром стоит, потому что без рус-
ского стержня эти просторы некому дер-
жать в единстве. Бог, царь и Отечество не 

справились. Всё было подчинено одной 
идее – дружбы, справедливости и прочее. 
Как только интернационализм предали – и 
посыпалось. Сегодня русская культура, рус-
ский язык, русская история спасает и дер-
жит нас вместе». 

Он также призвал бороться с бесконт-
рольной миграцией, напомнив о трагиче-
ских события в «Крокус Сити Холле»: «Без 
жёсткой борьбы с миграцией обязательно 
будет дестабилизирована обстановка». 

Зюганов уверен: без преодоления раз-
двоения власти и борьбы с коррупцией не-
возможно организовать нормальное 
управление. «Мишустин принял целый ряд 
блестящих мер, – отметил он. – Но Силуа-
нов и финансово-экономический блок ве-
дёт свой курс и свою политику. Не должна 
бухгалтерия определять эту политику!» 

Нам надо принимать серьёзные меры,  
– заявил лидер коммунистов. –  Что каса-
ется нашей команды, мы максимально от-
ветили на эти вызовы. Мы вам на стол по-
ложили и бюджет развития, и образование 
для всех, и опыт народных предприятий, и 
создание научно-производственных цент-
ров – у вас на столе всё. Я бы попросил 
премьера всё сделать для того, чтобы бо-
лее тесно взаимодействовать при обсужде-
нии и рассмотрении этих проблем». 

Он привёл в пример народные пред-
приятия, предложив Правительству озна-
комиться с их работой: «Понимаете, это всё 
создано. Это работает. Это важно и инте-
ресно. И мы, Михаил Владимирович, под-
держим все эти начинания. Но надо, чтобы 
это был не эпизодический контакт. Надо 
взять на вооружение кадры». 

«В целом нам придётся с вами всем за-
сучивать рукава и прежде всего побеж-
дать, – сказал, завершая своё выступле-
ние, Геннадий Зюганов. – Президент все 
последние выступления начинал с благо-
дарности тем, кто сражается. Мы вместе 
сражаемся. Мы вот отправили к празд-
нику 125-й конвой, 17 тысяч детей при-
няли. И уверен, что победим. Но надо 
складывать усилия. А Мишустину поже-
лаем успехов. Сегодня мы воздержимся 
при голосовании». 

Геннадий Зюганов: Бухгалтерия  
не должна определять политику!

10 мая Государст-
венная  Дума утвер-
дила Михаила Ми-
шустина председате-
лем Правительства 
России. Фракция 
КПРФ при голосова-
нии воздержалась. 

Центральный комитет КПРФ вы-
разил соболезнования: 

«Дорогие жители Белгорода! 
В этот тяжелый час наши сердца 

полны скорби и сочувствия к ва-
шему горю. Очередное бесчеловеч-
ное преступление киевского банде-
ровского режима, случившееся в 
Белгороде, потрясло всех нас до 
глубины души. Мы скорбим вместе 
с вами о жизнях, которые были без-
жалостно оборваны. Уже известно, 
что среди пострадавших есть дети. 

В такие моменты очень важно 
объединиться и поддержать друг 
друга. Вся страна чувствует боль 
Белгорода и готова протянуть руку 
помощи. 

Центральный комитет КПРФ вы-
ражает искренние соболезнования 
родным и близким пострадавших. 
Мы разделяем горечь этой трагедии 
вместе с вами. Получившим ране-
ния мы желаем скорейшего выздо-
ровления. 

Белгород, мы с тобой!»

Государственная Дума 14 мая должна 
утвердить новый состав Правительства Рос-
сии после того, как утверждённый ранее 
премьер-министр Михаил Мишустин внёс кан-
дидатуры своих заместителей и федеральных 
министров. Большая часть чиновников сохра-
нит свои должности. У новых членов прави-
тельства в скобках указаны их предыдущие 
посты.  

Первый заместитель председателя Пра-
вительства – Денис Мантуров (совмещал 
пост вице-премьера и министра промыш-
ленности и торговли) 

Зампред Правительства – Татьяна Голи-
кова 

Зампред Правительства – Дмитрий Гри-
горенко 

Зампред Правительства – Александр 
Новак (и.о. заместителя председателя 
Правительства) 

Зампред Правительства – Алексей 
Оверчук 

Зампред Правительства – Дмитрий Пат-
рушев (министр сельского хозяйства) 

Зампред Правительства – Виталий Са-
вельев (министр транспорта) 

Зампред Правительства – Юрий Трутнев 
Зампред Правительства – Марат Хус-

нуллин 
Зампред Правительства – Дмитрий Чер-

нышенко 
Министр финансов – Антон Силуанов,  
Министр экономического развития – 

Максим Решетников, 
Министр труда и социальной защиты – 

Антон Котяков  
Министр здравоохранения – Михаил 

Мурашко  
Министр просвещения – Сергей Кравцов, 
Министр науки и высшего образования 

– Валерий Фальков 

Министр природных ресурсов и экологии 
– Александр Козлов  

Министр культуры – Ольга Любимова  
Министр строительства и жилищно-ком-

мунального хозяйства – Ирек Файзуллин  
Министр по развитию Дальнего Востока 

и Арктики – Алексей Чекунков  
Министр цифрового развития, связи и 

массовых коммуникаций – Максут Шадаев 
Министр промышленности и торговли – 

Антон Алиханов (губернатор Калининград-
ской области) 

Министр транспорта – Роман Старовойт 
(губернатор Курской области) 

Министр энергетики – Сергей Цивилёв 
(губернатор Кемеровской области) 

Министр сельского хозяйства – Оксана 
Лут (заместитель министра сельского хо-
зяйства) 

Министр спорта – Михаил Дегтярёв (гу-
бернатор Хабаровского края). 

 
Согласно Конституции, кандидатуры ми-

нистров, подчиненных непосредственно пре-
зиденту РФ, предлагает сам президент. 12 мая 
он внёс свои кандидатуры в Совет Федерации. 

Министр внутренних дел – Владимир Ко-
локольцев   

Министр по делам гражданской обороны, 
чрезвычайным ситуациям и ликвидации по-
следствий стихийных бедствий – Александр 
Куренков   

Министр иностранных дел – Сергей Лав-
ров   

Министр обороны – Андрей Белоусов 
(первый зампред правительства)  

Министр юстиции – Константин Чуйченко,   
Директор СВР – Сергей Нарышкин  
Директор ФСБ – Александр Бортников 
Директор Росгвардии – Виктор Золотов  
Директор ФСО – Дмитрий Кочнев.

Новое старое Правительство

Белгород, мы с тобой!

12 мая ВСУ 
нанесли масси-
рованный удар 
по Белгороду. В 
многоэтажный 
дом попала ра-
кета, обрушив 
целый подъезд. 
По данным 
Министерства 
обороны, в 
районе 11:40 
ВСУ нанесли по 
Белгороду ком-
бинированный 
удар с исполь-
зованием так-
тического ра-
кетного ком-
плекса «Точ- 
ка-У», а также 
реактивных си-
стем залпового 
огня — «Ольха» 
и RM-70 «Вам-
пир». На мо-
мент сдачи номера известно о пятнадцати погибших и два-
дцати пострадавших, из них двое детей, все они бригадами 
скорой были доставлены в медучреждения.
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8 мая в Москве коммуни-
сты, комсомольцы, союзники и 
сторонники Компартии про-
вели праздничную акцию, по-
свящённую Дню Победы. 

 
Открыл встречу заместитель Председа-

теля ЦК КПРФ, Академик РАН, депутат Гос-
думы, Руководитель Общероссийского 
штаба протестных действий Владимир Ка-
шин, который отметил, что этой великой По-
бедой мы всегда будем гордиться. 

«Мы сегодня живем в непростое время. 
Запад ведёт войну против Русского мира. 
Сейчас наша задача – победить! И наша 
партия уделяет этой задаче первостепен-
ное значение», – заявил он.  

Затем слово предоставили Председа-
телю ЦК КПРФ, Руководителю фракции 
КПРФ в Госдуме Геннадию Зюганову. 

«Самым большим злом человечества яв-
ляется фашизм, – подчеркнул он. – Его 
изобрёл крупный капитал, когда поддер-
жал Гитлера и его нацистскую партию. Уже 
в 1925 году была опубликована работа 
Гитлера «Майн кампф», в которой нас при-
говорили к полному уничтожению».  

Зюганов рассказал, что у него в роду вое-
вали все без исключения. Отец сражался с 
первого дня войны, потерял ногу под Сева-
стополем, старший брат отца командовал 
батальоном, освобождал Белоруссию. Дру-
гие братья отца тоже воевали. 

«Сегодня это главный праздник на пла-
нете, – считает лидер коммунистов. – В 
противном случае всё бы начиналось со дня 
рождения Гитлера. Но мы опять отмечаем 
этот праздник в военных условиях. Наци-
сты, фашисты, бандеровцы, англосаксы, 
натовцы объявили войну всему Русскому 
миру. Я считаю, что мы обязательно побе-
дим, но победить можно только опираясь на 
опыт коммунистов, опыт Советской власти. 
В истории человечества только коммунисты 
побеждали фашизм – остальная Европа 
либо сдалась Германии, либо обслуживала 
её», – подчеркнул Геннадий Андреевич. 

Затем выступил депутат Госдумы, гене-
рал-лейтенант, председатель Общероссий-
ской общественной организации «В под-
держку армии, оборонной промышленно-
сти и военной науки» Виктор Соболев, ко-
торый подчеркнул, что к Победе нас при-
вела руководящая сила общества – Ком-
мунистическая партия большевиков под 
руководством великого Сталина. 

«До войны в СССР было полтора мил-
лиона коммунистов. На фронтах Великой 
Отечественной войны погибло три мил-
лиона коммунистов. Партия полегла 
дважды. Но, за это время только на фронте 
в ряды Компартии вступило более шести 
миллионов человек. Среди них был и мой 
отец, который прошел всю войну и закон-
чил её в Берлине командиром батареи про-
тивотанковых орудий», – рассказал он. 

Соболев констатировал, что сейчас 
страна живёт в сложной обстановке. «Мы 
должны сплотиться и создать мощную трёх-
миллионную армию, способную отразить 
агрессию любого противника. Мы должны 
в полном объёме восстановить оборонно-
промышленный комплекс. Для восстанов-
ления полного суверенитета необходима 
новая индустриализация и импортозаме-
щение наукоёмкой продукции. Мы обяза-
тельно одержим победу над фашизмом. 
Мы, коммунисты, сделаем все для По-
беды!» – уверен он. 

Слово также предоставили депутату 
Госдумы, координатору движения «Левый 
фронт» Анастасии Удальцовой. «Наш на-
род жертвует во имя будущей Победы, – 
заявила она. – Но почему же наши оли-
гархи стоят в стороне, почему они ничем 
не хотят пожертвовать ради победы? По-
чему они продолжают обогащаться и вы-
возить свои капиталы за рубеж? Нет ка-
питализму! Недопустимо драпировать 
Мавзолей Ленина в День Великой По-
беды! Нужно закрыть ельцинский гадюш-
ник! Победа будет за нами!» 

После этого выступил руководитель 
фракции КПРФ в Московской городской 
Думе, первый секретарь Московского гор-
кома КПРФ Николай Зубрилин. Он призвал 
вспомнить работников тыла, которые де-
лали всё для победы, на свои сбережения 
покупали бронепоезда, танки, артиллерий-
ские батареи и отправляли их на фронт. 
Зубрилин прочитал стихотворение: 

Скажи, седой мне ветеран,  
с войны прошло немало лет, 
Кто вас в атаку поднимал,  
вручив в окопе партбилет?   
Ответил гордо ветеран:  
«Я коммунистом стал в бою,  
Прошёл с победой до Берлина  
В боях за родину свою.  

Под Сталинградом и Орлом,  
встречали немцев мы огнём,  
От свор фашистских палачей  
спасли Москву и москвичей.  
Сегодня снова, как тогда,  
Как в те военные года,  
Для сохранения страны  
Нужны отважные сыны.  
Мы, молодое поколенье,  
За коммунистами пойдем.  
Наступит час, поднимем снова  
Победы знамя над Кремлём. 
Резолюцию мероприятия зачитал секре-

тарь Московского городского Комитета 
КПРФ Владимир Обуховский. Документ 
призывает сплотиться вокруг Программы 
Победы, разработанной КПРФ, в которой 
«обозначены пути возрождения нашей Ро-
дины на принципах социальной справедли-

вости, дружбы народов, социализма». 
«Фашизм не пройдет! Исход предрешён 

исторической правдой и высшей справед-
ливостью! Они на нашей стороне. 

Да здравствует День Великой Победы! 
Да здравствует советский народ-побе-

дитель фашизма! 
Пусть преумножается победная слава 

нашего Отечества! 
Наше дело правое! Враг будет разбит! 

Победа будет за нами!», – этими лозунгами 
завершается документ, за который участ-
ники акции проголосовали единогласно. 

После завершения акции её участники 
направились в Александровский сад, где 
возложили венки и цветы к Могиле Не-
известного солдата.

Фашизм не пройдет!

8 мая 2024 года акти-
висты Интербригады 
МГК КПРФ приняли 
участие в прошедшей у 
посольства Германии 
по инициативе фонда 
«Мост мира» антифа-
шистской акции. 

8 мая, накануне Дня Победы, в 
Москве у здания посольства Гер-
мании фонд «Мост мира – помощь 
жертвам войны», возглавляемый 
представителем немецкого ком-
мунистического движения Лианой 
Килинч, провёл антифашистскую 
акцию.  

«Это акция в честь дня освобож-
дения Германии от фашизма… 
Также эту акцию можно назвать 
протестом. Это протест против не-
мецкого правительства, которое 
предало это освобождение от фа-
шизма, поскольку запретило рос-
сийские и советские флаги, му-
зыку, празднование Победы», – 
рассказала Лиана Килинч. 

В акции приняли участие акти-
висты Московского городского 
комитета КПРФ, «Левого фронта», 
объединений «Москва – Донбасс», 
«Ночные волки», Международного 
антифашистского центра, ассо-
циации ветеранов, студенты, по-
литические беженцы. От столич-

ных коммунистов присутствовали 
члены Бюро МГК КПРФ координа-
торы Интербригады МГК КПРФ 
первый секретарь МПО КПРФ «Се-
вастопольское» Татьяна Десятова 
и руководитель аппарата фракции 
КПРФ в Московской городской 
Думе, первый секретарь МПО 

КПРФ «Красногвардейское» Сер-
гей Тимохов и другие. 

В рамках мероприятия прошла 
мини-выставка с кадрами послед-
ствий украинских ударов и жизни 
в Донбассе.  

Участники протеста держали 
флаги ДНР, ЛНР, КПРФ и Герма-

нии, а также Знамя Победы. Люди 
пришли с плакатами «Фашизм не 
пройдет», «Нет нацизму» и «Нет гер-
манскому зверинцу».  

В своём вступительном слове 
председатель фонда «Мост мира – 
помощь жертвам войны» Лиана 
Килинч заявила, что немецкие 
прогрессивные силы протестуют 
против политики правительства 
Германии, предавшего освобож-
дение СССР их страны от коричне-
вой чумы. Запрет немецкими вла-
стями демонстрации советской 
символики, русской и советской 
музыки, празднования Дня По-
беды недвусмысленно подчёрки-
вает суть проводимого правя-
щими кругами Германии (и НАТО в 
целом) курса. Большое возмуще-
ние вызывают поставка немец-
ким правительством Украине ору-
жия, участие в обстрелах мирных 
жителей России. 

Лиана Килинч подчеркнула, что 
немецкое правительство позво-
лило превратить себя в раба США 
и ведёт страну к экономическому 
упадку и к потере национального 
суверенитета.  

При этом Килинч констатиро-
вала, что правительство Германии 
неспособно победить Россию. На-
против, власти западных госу-

дарств предчувствуют приближе-
ние своего поражения. Она за-
явила, что фраза «Наше дело пра-
вое, победа будет за нами!» до сих 
пор актуальна. 

Во время мероприятия про-
звучало немало советских патрио-
тических и антифашистских музы-
кальных произведений: государст-
венного гимна СССР, песни «Вста-
вай, страна огромная» и других. 

На акции также выступили пред-
ставители организации «Москва – 
Донбасс», которые разоблачили 
преступные действий западных им-
периалистов и опекаемого ими 
украинского правительства. А 
представитель Московского город-
ского комитета КПРФ Михаил Чи-
стый говорил о капитализме, по-
рождающем фашизм. И в 30–40-е 
годы, и в наши дни буржуазия целе-
направленно стремится утопить в 
крови всё человечество ради своих 
интересов. Чистый напомнил о 
значимости солидарности народов 
разных стран в борьбе против им-
периалистической реакции. 

Участники мероприятия за-
явили о намерении продолжать 
бороться против развязывания 
«глобалистами» новой мировой 
бойни. 

Пресс-служба МГК КПРФ

Мост мира
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Сейчас кажется, что Веч-
ный огонь горел всегда, но 
это не так. 8 мая 1967 года 
Вечный огонь зажёг гене-
ральный секретарь ЦК КПСС, 
ветеран войны, участник Па-
рада Победы на Красной пло-
щади, Герой Советского 
Союза, генерал-лейтенант 
Леонид Ильич Брежнев. Эту 
миссию было доверено вы-
полнить выдающемуся дея-
телю, отважно ковавшему в 
годы Великой Отечественной 
войны победу СССР над не-
мецко-фашистскими захват-
чиками. 

Большинство советских 
государственных и партийных руководите-
лей эпохи социалистического строительства 
денно и нощно трудились во имя нашей Ро-
дины. Они вместе со всей страной прилагали 
усилия для разгрома нацистской Германии. 
За спиной Брежнева – колоссальный опыт 
службы в политуправлении. Все, чья дея-
тельность была связана с этим, своими пат-
риотическими речами в тяжёлые минуты 
вдохновляли солдат и офицеров Вооружён-
ных сил СССР на подвиги в борьбе с врагом. 
Несомненно, Леонид Брежнев внёс здесь 
колоссальный вклад, пройдя за 1941–1945 
гг. путь от заместителя начальника Политу-
правления Южного фронта до начальника 
политотдела 18-й армии. 

Отважно действовал Леонид Брежнев в 
1943 году, принимая участие в боях за 
освобождение Новороссийска. Во время 
подготовки операции по очищению города 

от гитлеровцев он вместе с морским десан-
том многократно посещал окружённый с 
суши плацдарм расположенной на запад-
ном берегу Цемесской бухты Малой Земли. 
Леонид Ильич в то время взял на себя вы-
полнение ответственной и опасной миссии, 
сорок раз приплывая на Малую Землю в 
условиях нередкого подрыва советских ко-
раблей на минах, нанесения по ним нем-
цами бомбовых ударов. Будущий партий-
ный и советский государственный руково-
дитель активно участвовал в отражении на-
ступления нацистов, не позволив гитлеров-
цам осуществить прорыв. 

Леонид Брежнев доказал преданность 
Советской Родине. Его заслуги были от-
мечены высшими орденами и медалями и 
званием маршала Советского Союза. 

 
Пресс-служба МГК КПРФ

Что касается незанятых, то 
среди таковых – 20% женщин, а 
мужчин – 14%. Среди тех, кто всё 
же нашел работу, 24% бывших 
студентов вузов (395 000 чело-
век) и 39% выпускников училищ 
(553 500) трудились не по специ-
альности. Чаще других студентов 
работали в другой сфере полито-
логи, специалисты лёгкой про-
мышленности, химики и аграрии, 
а нарасхват были физики-тех-
нари, медики и специалисты по IT. 
По итогу, как отмечает телеграм- 
канал «Равенство. Медиа», почти 
1,56 млн, а это 42% выпускников, 
потратили время обучения впу-
стую, а система образования не 
сработала эффективно.  

Что касается платного выс-
шего образования, то в 2023 году 
доля поступающих на платное об-
учения выросла с 51% до 56%. 
Стоимость обучения на коммер-
ческих отделениях институтов 
Москвы выросла на 10% и соста-
вила порядка 369 000 руб. за се-

местр. Кроме этого, покупка пре-
стижного диплома стала рассмат-
риваться студентами как залог 
будущей успешной сделки по про-
даже собственной рабочей силы.  

«Стартовые возможности сту-
дентов из богатых и бедных се-
мей остаются разительно нерав-
ными. Если первым доступен пре-
словутый социальный лифт, то 
другим надо топать по лестнице в 
аварийном состоянии и с массой 
барьеров», – отмечает телеграм-
канал «Равенство. Медиа». 

Что интересно, в последнее 
время популярность у работода-
телей набирают рабочие специ-
альности. Многие из них после 
развала техникумов и ПТУ в нуле-
вых годах на вес золота. Об этом 
сообщает«Лента.ру» со ссылкой 
на исследование компании  
«Работа.ру». 

Так, 55% опрошенных компа-
ний отметили повышенный спрос 
на сварщиков, токарей, электри-
ков и других квалифицированных 

рабочих. Для привлечения персо-
нала 58% компаний планируют 
повышать зарплату. Кроме этого 
рабочие специальности вошли в 
число специальностей с самыми 
быстрорастущими зарплатами. 
Так, предложения по зарплатам 
для фрезеровщиков выросли за 
последний год на 68%, до 98 ты-
сяч 341 рубля в среднем. На вто-
ром месте оказались стропаль-
щики, у которых оплата труда уве-
личилась на 56% и составила 69 
тысяч 584 рубля. Лидерами же 
являются токари, чья заработная 
плата выросла на 55%, достигнув 
101 тысячи 17 рублей.  

 Стоит напомнить, что депутаты 
фракции КПРФ неоднократно 
предлагали на рассмотрение Гос-
думы законопроект «Образование 
для всех». В частности, этот проект 
в новой редакции был внесён в 
конце января текущего года. Он 
содержит новую стратегию обра-
зовательной политики. Этот доку-
мент в том числе предусматривает 
запрет на ликвидацию школ и дет-
ских садов без согласия граждан. 
По словам автора закона депутата 
от КПРФ Олега Смолина, документ 
является третьей попыткой «руко-
водства народно-патриотических 
сил в России представить новую 

стратегию образовательной поли-
тики». Смолин подчёркивал, что 
КПРФ предлагает увеличить коли-
чество бюджетных мест в россий-
ских вузах и перейти к классиче-
ской российско-советской си-
стеме образования.  

«Наш законопроект содержит 
целый блок предложений, касаю-
щихся студенческих стипендий, 
защиты сельского учителя и так 
далее», – рассказал Смолин.  

Ранее первый заместитель 
Председателя Госдумы Иван 
Мельников, говоря о законо-
проекте КПРФ, подчеркнул, что 
битва вокруг образовательной мо-
дели сейчас серьёзна как никогда.  

«Сторонники правительства из 
Высшей школы экономики обна-
родовали исследование, в кото-
ром говорится, что к середине сто-
летия контингент «избыточно об-
разованных работников на рос-
сийском рынке труда может ока-
заться намного масштабнее, чем 
даже сейчас». И это в то время, ко-
гда все передовые страны ставят 
задачу увеличивать долю людей с 
высшим образованием. Мы будем 
добиваться отмены закона №83 – 
о коммерциализации бюджетной 
сферы. Этот закон разрешает сво-
бодно вывешивать ценники на 
услуги в образовательном учреж-
дении. Без отмены данного за-
кона полноценное образование 
будет доступно лишь для избран-
ных», – отметил Мельников. 

Мария Климанова  
по материалам СМИ 

Почти 42% выпускников не трудоустроены или 
работают не по специальности. Об этом свиде-
тельствуют новые данные Росстата. Так, согласно 
подсчётам, в 2020–2022 гг. вузы и училища выпу-
стили 3,68 млн молодых специалистов и профес-
сиональных работников, но к марту текущего года 
из них работали лишь 3,07 млн человек. Кроме 
этого, отмечается, что около 184 700 (5%) выпуск-
ников числились безработными, то есть не трудо-
устроились, рассматривая предложения на рынке 
труда. Более того, 428 600 (11,6%) бывших студен-
тов не собирались работать вовсе. 

Стране нужны рабочие руки! 

Истинный защитник 
советской Родины  

8 мая 1967 года генеральный секретарь ЦК КПСС, ветеран Великой  
Отечественной войны, Герой Советского Союза генерал-лейтенант  
Леонид Ильич Брежнев зажёг Вечный огонь у Кремлёвской стены.

Новые победы наших шахматистов 

10 мая в Сочи были сыграны партии заключительного 9-го тура Командного 
чемпионата России по шахматам. Спортивный клуб «КПРФ» взял верх над 
сборной Белоруссии со счётом 4:2. Не потерпев ни одного поражения, крас-
ные гроссмейстеры набрали 16 командных очков и стали сильнейшей коман-
дой чемпионата. 

В 2019 году первым заместителем Председателя ЦК КПРФ Юрием Афони-
ным при активной поддержке лидера партии Геннадия Зюганова была соз-
дана мужская команда «КПРФ» по шахматам. На первом же своём чемпионате 
России она заняла второе место в высшей лиге, обеспечив себе путёвку в 
премьер-лигу. На каждом последующем первенстве «красные» добивались 
всё более высоких результатов, заняв в 2021-м четвёртое место, в 2022-м – 
призовое третье, в мае 2023-го – второе. Кроме того, в декабре прошлого 
года шахматисты «КПРФ» завоевали I командный кубок России. 

Мужская команда «КПРФ» по шахматам входит в структуру одноимённого 
клуба партии, деятельность которого курирует первый зампред ЦК партии 
Иван Мельников. Спортклуб «КПРФ» развивает десятки видов спорта. В про-
шлом году команда «КПРФ» по мини-футболу стала чемпионом России в су-
перлиге. Теперь копилку высоких достижений клуба пополнила и команда 
по шахматам. 

Победителей ХХХI чемпионата страны от имени руководства КПРФ, лично 
Геннадия Зюганова и всех коммунистов поздравил руководитель команды, 
первый заместитель Председателя ЦК партии Юрий Афонин: 

– Этот чемпионат подтвердил: в шахматах интрига может сохраняться до 
конца соревнований. Вот и сейчас победитель и призёры определились бук-
вально в последние часы и минуты заключительного девятого тура. И мы ока-
зались сильнейшими! 

Поздравляем всех наших игроков – Александра Грищука, Даниила Дубова, 
Габриэла Саркисяна, Максима Матлакова, Александра Морозевича, Павла 
Понкратова, Владимира Малахова, Никиту Афанасьева – и тренерский штаб 
команды под руководством капитана Игоря Ягупова и члена ЦК КПРФ Кон-
стантина Чернышова. Желаем им новых побед, в том числе – на II Командном 
кубке России, который состоится в декабре этого года. Также благодарим всех 
болельщиков, коммунистов и комсомольцев, которые следили за ходом чем-
пионата, проявляли живой интерес к игре нашей «красной дружины». 

Пресс-служба ЦК КПРФ 
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Заслуженный испытатель 
космической техники, Леонид 
Александрович Китаев-Смык, 
1931 года рождения, скорее 
всего, последний из ныне жи-
вых людей, который в составе 
первопроходцев запускал Ю.А. 
Гагарина в космос. Он первый 
в мире испытатель поведения 
человека в невесомости. Как 
руководитель группы в ЛИИ 
им. Громова, он на своем гру-
зовом самолёте «катал» на ле-
тающей лаборатории Ту-104А 
в условиях невесомости всех 
участников Первого космиче-
ского отряда, включая Гага-
рина и Каманина. 

 
Для полёта на Марс Леонид Алексан-

дрович спроектировал и испытывал 
(лично) центрифугу – комнату в 20 кв. м, 
где однажды жил в постоянном кручении в 
течении 1 месяца и 5 дней. Несколько лет 
назад вышла его книга «Проникновение в 
космонавтику».  

Отвечая на вопрос про перспективы 
космической отрасли, Леонид Алексан-
дрович оптимистичен: 

– Сейчас значительная часть человече-
ства включается в освоение космоса. Это 
и Индия с её огромными запасами интел-
лектуально-человеческими. Это и Китай с 
его всевозможными запасами. Это и наша 
страна, которая продолжает с успехом 
пользоваться своими прежними достиже-
ниями. И поэтому я бы сказал, что движе-
ние в космонавтику, движение в космос 
идёт как бы шеренгой. Вот все шагают впе-

ред. Кто-то сделал шаг раньше, кто-то че-
рез некоторое время обгонит впереди иду-
щего. То есть всё идет благополучно пока. 
И слава богу, что нет обязательных в этих 
условиях катастроф.  

Катастрофа – это высоковероятная 
структура. И только за счёт исключитель-
ной ответственности исполнителей тех-
ники, исполнителей тех, кто делает эти по-
леты, за счёт исключительной их ответ-
ственности и интеллектуального напряже-
ния, постоянно контролируемого с помо-
щью технических систем, пока нет никаких 
катастроф. Если они будут, не надо этого 
пугаться, надо смело расследовать, вы-
яснять, улучшать и продолжать идти впе-
рёд, потому что путь вперёд, в космос, 
предопределён человечеству. Он во фразе 
великого нашего мыслителя, идеями кото-

рыми пользуется и Маск, он очень хвалил 
его, я говорю о Циолковском. 

Идеи Циолковского целиком вопло-
щены в нашей космонавтике Королёвым в 
своё время. Он говорил, что Земля – это 
колыбель человечества. Нельзя вечно 
жить в колыбели. Нужно выходить из неё в 
окружающий мир.  

На самом деле, современная космонав-
тика остается такой же опасной, какой она 
была с самого начала. Может быть, даже 
более опасной, чем во времена Гагарина. 
Почему? Потому что более сложные техни-
ческие устройства, которыми пользуются 
люди сейчас, во время космических полё-
тов, во время поддержки полётов с Земли, 
во время готовности к спасению, если что-
то вдруг случится с космонавтами.  

Современная космонавтика – это рабо-
чая отрасль нашей человеческой жизни. 
Она развивается, она идёт успешно, и, я 
надеюсь, те планы, которые сейчас ка-
жутся даже, может быть, фантастическими 
в отношении жизни на Луне, жизни на 
Марсе, это со временем всё будет реали-
зовано. Здесь можно вспомнить знамени-
того русского философа Фёдорова, кото-
рый говорил, что из пояса астероидов или 
астероидов, которые летают вокруг 
Солнца, будет построена со временем ги-
гантская страна, в которой будет нахо-
диться живая жизнь человечества. Так что 
всё идет вперёд. 

– Леонид Александрович, а как Вы 
считаете, сколько лет потребовалось 
бы ещё человечеству при современных 
программах для того, чтобы долететь 
человеку, допустим, именно до Марса? 

– Вы знаете, меня когда-то реально, но 
неофициально использовали в Кремле как 
прогнозиста. И ввиду того, что я был доста-

точно успешен, это длилось 15 лет. И вот 
все мои прогнозы сбылись, за исключе-
нием того, что всё происходило быстрее, 
чем я предполагал. 

Я думаю, это будет где-то лет через 100. 
Может 150. Но с учётом того, что я оши-
баюсь во времени, значит, это будет 
раньше. 

–Леонид Александрович, а что ду-
маете о SpaceX, которая сейчас самая, 
наверное, больше всего на слуху из ми-
ровых программ? Как оцениваете? На-
верняка же наши учёные тоже предпола-
гали такие же решения? 

– Маск производит очень хорошее впе-
чатление. Лично с ним надо быть знако-
мым, чтобы оценить его конкретно. Ну, ли-
хой парень, неглупый, толковый, очень 
расчётливый. Отлично работает реклама 
на него, поэтому рекламе его тоже дове-
рять особенно нельзя. То, что он делает, 
это, несомненно, прогрессивно.  

Эти модули, которые возвращаются со 
временем, это будет обыденность, как на 
автобусе поехал на работу – вернулся на ав-
тобусе обратно. Со временем это будет как 
автобусное движение между космическими 
аппаратами, даже между Луной, может 
быть, и Землёй. Это всё будет реализовано. 

Можно добавить, что в настоящее 
время нужно ожидать больших успехов от 
Китая, потому что Китай сейчас интен-
сивно достигает внушительных результа-
тов в самых различных областях жизни. Но 
это не значит, что передовым он будет все-
гда, не значит, что другие страны (Индия, 
Россия, я даже думаю, со временем и ев-
ропейские страны, наконец, Америка, ко-
торая не оставляет гонку в космосе) не бу-
дут где-то опережать и Китай.  

Никита Чекулин 

В России резко вы-
росло число финансо-
вых пирамид. В первом 
квартале 2024 года их 
стало 728, что на 70% 
больше по отношению к 
аналогичному периоду 
в 2023 году. Всего же за 
I квартал этого года 
было выявлено более 
полутора тысяч субъек-
тов нелегальной дея-
тельности. Это на 54% 
больше, чем за анало-
гичный период годом 
ранее. Из них почти 750 
нелегальных кредито-
ров, примерно столько 
же финансовых пира-
мид и около трёхсот 
мошенников рынка 
ценных бумаг. Об этом 
рассказала ТАСС пресс-
служба Центробанка.  

Как отмечается, почти все за-
фиксированные финансовые пи-
рамиды привлекали деньги под 
видом инвестиций, которые по-
ступают с банковских карт или в 
криптовалюте. К таким пирами-
дам отнесли мошеннические ин-
тернет-проекты в соцсетях и мес-
сенджерах, где и ведётся их рас-
крутка. Правда, как отмечает 
пресс-служба Центробанка, до-
ступ к таким незаконным ресур-
сам ограничивается Генпрокура-
турой по заявлениям ЦБ в тече-
ние 3–5 рабочих дней. 

Первые финансовые пира-
миды в стране появились в 
конце 1980-х годов. Первой мо-
шеннической фирмой такого 
плана стала волгоградская ком-

пания «Пакс», а лихие 90-е так 
вообще стали периодом рас-
цвета финансовых пирамид. По 
некоторым оценкам, в тот пе-
риод на территории России дей-
ствовало около двух тысяч фирм, 
занимающихся махинациями с 
вкладами. Многие до сих пор 
помнят рекламные ролики ком-
пании МММ и господина Мав-
роди, обещаниям которого тогда 
верили тысячи наших сограждан, 
отдавая последние сбережения. 
Схема мошеннической пира-
миды на тот момент работала 
очень просто: финансовая афера 
начиналась с громкой рекламы и 
обязательных историй об уже по-
лученных больших прибылях. Ор-
ганизатор обещал доход, много-
кратно превышающий возмож-
ные легальные инвестиционные 
инструменты. Первые клиенты, 
вложив деньги, должны до-
ждаться всего лишь ещё не-
скольких человек, чьи вложения 
как раз идут на покрытие обе-
щанной первым инвесторам 
прибыли. Доход при этом полу-
чают не только предыдущие 
вкладчики, но и обязательно ор-
ганизатор всей схемы. Таким об-
разом, в выигрыше всегда нахо-
дятся те, кто присоединился к 
компании раньше. Проблемы же 
начинались, когда заканчива-
лись новые клиенты, либо когда 
вкладчики пытались забрать 
свои вложения, а они уже по-

трачены. В этот момент финансо-
вый пузырь лопался.  

Сегодня модель классической 
финансовой пирамиды не-
сколько трансформировалась. 

Нынче она представляет собой 
анонимные сайты с инвестицион-
ными предложениями, гаранти-
рующими доход. Они представ-
лены сетевыми комиссионными 
магазинами, которые незаконно 
выдают займы под видом тор-
говли. Помимо этого, актуальны и 
схемы так называемого возврат-
ного лизинга, который в боль-
шинстве случаев приводит к по-
тере заложенного имущества – 
автомобиля или квартиры обма-
нутых игроков. Только за первые 
месяцы текущего года было вы-
явлено 10 таких компаний.  

Что касается историй зло-
умышленников, то недавно СМИ 
облетела новость, что в Волго-
граде пенсионерка с сообщни-
ками организовала финансовую 

пирамиду, привлекая граждан, 
желающих взять кредиты, обе-
щая погашать их задолженность. 
Так, с 2022 года они незаконно 
оформили кредиты на граждан на 
общую сумму около 1 млрд руб.  

Как пояснила официальный 
представитель МВД России 
Ирина Волк, организатором 
группы была 68-летняя местная 
жительница, а четверо её знако-
мых занимались поиском граж-
дан, желающих получить кре-
диты в банках. Половину от 
суммы кредитов злоумышлен-
ники забирали себе, обещая по-

гашать задолженность перед 
кредитными организациями. 
При этом оплата по договорам 
производилась за счет денег, по-
лученных от оформленных в 
дальнейшем на других граждан 
кредитов. 

«В течение первых месяцев 
фигуранты самостоятельно вно-
сили платежи от имени клиентов, 
в некоторых случаях даже пол-
ностью погашали взятые ими 
обязательства. Впоследствии 
граждане вновь брали кредиты, 
и схема повторялась», – расска-
зала Волк. 

Сейчас все фигуранты задер-
жаны, в отношении них возбуж-
дено уголовное дело по ч. 2 ст. 
172 УК России: осуществление 
банковской деятельности без 
регистрации или без специ-
ального разрешения; до семи 
лет лишения свободы.  

Ранее ЦБ уже выпустил реко-
мендации для банков, в кото-
рых кредитные организации 
просят «углублённо проверять» 
счета из списка «подозритель-
ных клиентов», а счета компа-
ний с признаками финансовых 
пирамид и нелегальной дея-
тельности регулятор рекомен-
довал блокировать.  

По данным февральского до-
клада ЦБ, в 2023 году был 
ограничен доступ к 34,7 тыс. ре-
сурсов, предлагающих финансо-
вые услуги без лицензии или по-
буждающих вкладывать в фи-
нансовые пирамиды. Кроме 
этого, россиян призывают к бди-
тельности и пониманию, что бес-
платный сыр бывает только в 
мышеловке. 

Мария Климанова  
по материалам СМИ 

Леонид Китаев-Смык:  

«Человечеству предопределён путь в космос!»

Финансовые пирамиды: 
возврат в прошлое?
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В Госдуму внесли за-
конопроект о штрафах 
для пользователей элек-
тросамокатов и велоси-
педистов. Об этом ТАСС 
сообщил один из авто-
ров документа, глава 
комитета Совета Феде-
рации по конституцион-
ному законодательству 
и госстроительству Анд-
рей Клишас.  

Если закон будет принят, то 
среди основных предложенных 
мер ответственности предусмот-
рен штраф за пьяную езду на 
электросамокате и за отказ от 
медосвидетельствования. За по-
добное нарушение придётся за-
платить от 20 до 30 тыс. рублей. 
Хотя, согласно статистике, в по-
давляющем большинстве слу-
чаев россияне, которые по-
падают в ДТП на электросамока-
тах, всё же трезвы: алкоголь в 
крови находят только у 5% само-
катчиков. Для сравнения: среди 
водителей автомобилей алко-
гольное опьянение фиксируют в 
два раза чаще, среди водителей 
мотоциклов – в четыре раза. 

Что касается превышения 
скорости при использовании 
средств индивидуальной мо-
бильности (СИМ), то штраф со-
ставит до 5 тыс. рублей. За езду 
на электросамокате одновре-
менно нескольких человек могут 
оштрафовать на 3 тыс. рублей, а 
за перевозку детей – до 5 тыс. 
рублей. Кроме того, планируется 
ввести и штрафы за оставление 

водителем СИМ на месте ДТП. В 
этом случае нарушитель запла-
тит порядка 5 тыс. рублей. Также 
законодатели могут установить 
штраф от 2 до 5 тыс. рублей за 
нарушение ПДД и правил экс-
плуатации СИМ или велосипеда 
в случае причинения лёгкого 
вреда здоровью потерпевшего. 
Согласно пояснительной за-
писке, если причинён вред здо-
ровью средней тяжести, штраф 
может составить от 10 до 15 тыс. 
рублей. Кроме этого, за невы-
полнение законного требования 

сотрудника полиции об оста-
новке средства индивидуальной 
мобильности или велосипеда 
предполагается введение нака-
зания в размере от 500 до 800 
рублей. 

Кроме этого, разработчики 
проекта озабочены, что с каж-
дым годом количество ДТП с уча-
стием СИМ неуклонно растет. 
Так, в 2022 году было зафикси-
ровано более 900 случаев, а в 
2023 году – уже более трёх ты-
сяч. В 2023 году в ДТП с уча-
стием средств индивидуальной 

мобильности (СИМ) погибло 43 
человека – это в два с лишним 
раза больше, чем в 2022-м, го-
ворится в материалах журнала 
«Безопасность дорожного дви-
жения», опубликованных На-
учным центром безопасности 
дорожного движения МВД. 
Почти половина пострадавших в 
ДТП самокатчиков – люди до 25 
лет. Среди них много подро-
стков: больше 20% тинейджеры 
в возрасте от 14 до 19 лет. 

С учётом такой статистики без 
принятых в срочном порядке за-
конодательных мер ситуация с 
правонарушениями пользовате-
лей электросамокатов будет 
ухудшаться, считают сенаторы.  

Только в столице с началом 
весеннего сезона пользователи 
самокатов получили порядка 15 
000 штрафов. Об этом отчитался 
Департамент транспорта 
Москвы в лице руководителя 
Максима Ликсутова.  

«Штраф приходит за наруше-
ние правил безопасного вожде-
ния и сервиса. Блокировка за 
аренду несовершеннолетними, 
системные и грубые нарушения 
ПДД», – отмечается в сообщении.  

Что касается иных мер, то Гос-
автоинспекция проводит регу-
лярные проверки в этой сфере, а 
сотрудники Центра организации 
дорожного движения (ЦОДД) ви-
дят дорожную ситуацию онлайн 
по камерам ежедневно. Так, не-
давно в Москве при участии Де-
партамента транспорта расши-
рили «медленные зоны» для элек-
тросамокатов и других средств 
индивидуальной мобильности. В 

список улиц, где по вечерам ско-
рость движения СИМ будет 
ограничена 10 километрами в 
час, включили 20 новых улиц. 
Это Страстной и Покровский 
бульвары, Камергерский, Сто-
лешников и Миусский переулки, 
улицы Забелина, 1-я Миусская, 
2-я Миусская, Новослободская, 
Мясницкая, Сущёвская, Большая 
Дмитровка, Рождественка, Куз-
нецкий мост, Солянка, Маро-
сейка, Покровка; а также Солян-
ский и Лубянский проезды. Как 
подчеркнули в пресс-службе Де-
партамента, движение будет 
ограничено из-за расположения 
на этих улицах кафе, баров и ре-
сторанов, которые работают 
ночью. Здесь скорость самока-
тов будет ограничена 10 кило-
метрами в час с понедельника 
по среду с 20:00 до 03:00, с чет-
верга по воскресенье – с 18:00 
до 03:00. В остальное время лю-
бители прокатиться с ветерком 
не должны разгоняться быстрее 
25 км/ч. 

Кроме этого, Дептранс на-
звал бессмысленным заклеива-
ние номерных знаков на элек-
тросамокатах (ранее в СМИ по-
явилась информация, что неко-
торые нерадивые граждане пе-
ред поездкой начали заклеивать 
номера скотчем). По их мнению, 
нарушители ПДД и несовершен-
нолетние, желающие устроить 
уличные гонки, таким образом, 
всё равно будут вычислены с по-
мощью специальных систем 
идентификации.  

Мария Климанова  
по материалам СМИ 

В советской Москве было множество пивоваренных 
заводов, где варились сорта, ставшие по-настоящему ле-
гендарными. Увы, за последние несколько лет сразу че-
тыре всем известных таких заводов исчезли навсегда.  

Открывает наш печальный список Хамовнический пи-
воваренный завод. Это предприятие основано москов-
ским купцом Власом Ярославцевым аж в 1863 году на 
участке собственного домовладения, расположенном по 
Долго-Хамовническому переулку.  

В 1870 году производство пива достигло объёма в 
100 000 вёдер, а три года спустя увеличилось аж до 
250 000! В 1902 году предприятие было удостоено звания 
Поставщик Двора Его Императорского Величества. 

Завод имел представительство в Туле и склады в 
Санкт–Петербурге, Нижнем Новгороде, Костроме, Рыбин-
ске, Саратове, Казани, Самаре, Богородске. В 1990-е 
годы предприятие выпускало как традиционные сорта со-
ветского периода, так и новые. Однако в 2005 году завод 
был закрыт. В мае 2012 года приступили к сносу зданий, 
а Московская пивоваренная компания из города Мытищи 
Московской области приобрела права на торговую марку 
«Хамовники». 

Ещё одно культовое место для любителей пива – Трёх-
горный пивоваренный завод. Он выпускал разные 
виды пива аж с 1876 года. Архитектурный ансамбль за-
вода официально признан памятником промышленной 
архитектуры конца XIX – начала XX века и внесён в госу-
дарственный реестр объектов культурного наследия. В со-
ветское время пиво, выпускаемое заводом, получило вы-
сокое признание. В 1960-х годах нескольким сортам – 
«Наша марка», «Двойное золотое», «Московское ориги-
нальное», «Рижское оригинальное» – был присвоен «Знак 
качества». В 1975 году предприятие достигло выработки 
более 16 миллионов декалитров пива. 

В постсоветское время линейка выпускаемых сортов 

пополнилась «Трёхгорным» пивом, к 850-летию Москвы 
был разработан сорт «Кутузовское». Увы, в 2006 году за-
вод был остановлен, и почти вся территория передана для 
складской и производственной деятельности. В том же 
году некоторые помещения были переоборудованы под 
ночной клуб «Крыша мира», довольно популярный среди 
золотой молодёжи.  

Закрылся и Москворецкий пивоваренный завод, 
что находился на 1-м Варшавском проезде. Строительство 
завода началось в сентябре 1939 года. В июне 1941-го 
стройка в связи с началом войны была законсервиро-
вана. Лишь 30 июня 1959 года главный пивовар завода 
Николай Ласточкин произвёл первую варку Жигулёвского 
пива. В основном завод производил пиво стандартных 
сортов, но в 1967 году был разработан сорт «Москворец-
кое», чуть позже – «Любительское» и «Русь». 

В 1970-е была внедрена линия по непрерывному полу-
чению пива, которая позволила значительно увеличить 
производственную мощность. В сентябре 1975 года завод 
приступил к выпуску безалкогольных напитков, было уста-
новлено современное оборудование, вследствие чего по-
высилась рентабельность предприятия. 

В 1983 году завод начал производство пива «Золотое 
кольцо» в жестяной банке. Продукция пользовалась боль-
шой популярностью! После приватизации под названием 
«Москворецкое» выпускалась большая линейка сортов: в 
ассортимент завода добавились «Степное», «Берег», «Спар-
таковское», «Посадское», «Малышев», «Гонец», «Рауш», «Ле-
гионер» и безалкогольные напитки. 

Увы, в 2001 году Москворецкий пивзавод был куплен 
«Центрально-Европейской пивоваренной компанией», пе-
рекуплен компанией «Вимм-Билль-Данн», продан яро-
славскому производителю фотобумаги компании ОАО 
«Компания Славич» и в 2005 году закрыт. 

Останкинский пивоваренный завод ведёт свою ис-

торию с 1949 года. Знаменитое пиво «Юбилейное» стало 
первым пивом, которое прошло государственную аттеста-
цию качества продукции и в 1967 году получило право но-
сить Государственный знак качества СССР. В 1971–
1975 годах была произведена модернизация производ-
ства: были построены дополнительные цеха, в них было 
установлено новое варочное оборудование, произведён-
ное в Чехословакии и Германии. В результате производ-
ство пива увеличилось до 8 500 000 декалитров в год. Од-
новременно на заводе производилось до 21 500 тонн со-
лода. Изменилась номенклатура выпускаемой продук-
ции – в эти годы завод производил сорта «Жигулёвское», 
«Московское», «Московское оригинальное» и «Останкин-
ское». «Московскому оригинальному» был присвоен Госу-
дарственный знак качества. После приватизации ассор-
тимент производимого пива значительно расширился: до-
бавились линейки «Останкинское», «Старая бочка», «Мос-
ковское бочковое», «Жигулёвское Московского разлива». 

В 2002 году владельцы предприятия пытались продать 
его пивоваренной компании «Балтика», но сделка не со-
стоялась. Завод прекратил выпуск пива в 2008 году, 
после чего здания и помещения сдавались в аренду. В 
2021 году земельный участок, на котором находился пи-
взавод, был выкуплен девелоперской компанией «MR 
Group». Все здания и сооружения бывшего завода были 
снесены в конце 2022 – начале 2023 года. 

Останкинский пивоваренный завод и его продукция 
упоминаются в поэме Венедикта Ерофеева «Москва – Пе-
тушки», в «Останкинской трилогии» Владимира Орлова. 
Действительно, ушла легенда! 

Появятся ли в наше время предприятия, о которых бу-
дут вспоминать с такой любовью? Или всё, что запомнят 
следующие поколения – безликие ТЦ и ЖК? 

 
Александра Смирнова 

Губит людей не пиво 
 

Злоупотреблять алкоголем, конечно, нехорошо, но в небольших количествах он очень даже полезен – причём 
не только вино, но и пиво. В этом напитке содержится много витаминов и микроэлементов, среди которых  

витамины В1 и В2, аминокислоты, микроэлементы калий, натрий, магний, фосфор, антиоксиданты,  
органические кислоты. Кроме того, пиво содержит простые сахара и может быстро пополнить запасы энергии.

Власти взялись за самокатчиков

Исчезнувшие гиганты 
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Первое, на чем я сделаю акцент, это суть 
депутатских обязанностей. Депутаты изби-
раются в органы ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ вла-
сти. То есть в обязанности депутата входит 
в первую очередь рассмотрение, понима-
ние, обсуждение и принятие или отказ в 
принятии неких законов, правил, норм 
жизни того региона, в котором он избран и 
работает, принятие и контроль за исполне-
нием бюджета своего территориального 
образования. Иначе говоря, депутаты – это 
люди, которые решают текущие вопросы 
жизнедеятельности муниципального 
округа в целом, так сказать, на концепту-
альном уровне. А исполняют эти конкрет-
ные решения органы исполнительной вла-
сти. Это в теории, как должно быть.  

В реальности же мы имеем иную кар-
тину. В понимании жителей стереотипный 
советский слоган про слугу народа до сих 
пор вызывает отношение к депутату как к 
сервисному служащему. Это можно объ-
яснить тем, что в нашей стране практически 
так и не сформирован институт частной 
собственности. И до сегодняшнего дня, при-
ватизировав квартиры, люди в большин-

стве своём так и не стали хозяевами. Мно-
гие, очень многие не готовы следить за со-
стоянием своего личного и общедомового 
имущества, правильно оформлять свои 
права, следить за работой управляющей 
компании, которой платят свои деньги за 
обслуживание, требовать даже через суд 
исполнения своих обязанностей от органов 
исполнительной власти. Люди по-прежнему 
ищут того, кто за них увидит и сделает. 

И тут советский слоган им услужливо 
подсказывает: так вот же он, этот человек, 
– депутат!  Им невдомёк, что у депутатов 
даже законодательно прямых инструмен-
тов управления органами исполнительной 
власти просто нет.  

Люди идут на приём к депутату, чтобы по-
жаловаться на работу управляющей ком-
пании или управы района. А какие инстру-
менты есть у депутата? Депутатское обра-
щение, в серьёзных случаях по решению 
Совета депутатов – депутатский запрос. А 
ещё личная договорённость. Ещё депутат 
может обращаться в суд или прокуратуру. 
Ровно на тех же основаниях, как и обратив-
шийся к нему житель, только с гораздо 

меньшими правами, ибо не является собст-
венником в квартире или доме обративше-
гося. И получается, что вольно или не-
вольно депутата превращают в прислугу. 

Справедливости ради, надо сказать, что 
в нашем муниципальном округе Сокол 
очень активно развивается оперативная 
интернет-связь управляющей компании 
ГБУ «Жилищник района Сокол» с жителями 
через чаты в мессенджерах. И представи-
тели домов имеют возможность опера-
тивно информировать УК о возникших про-
блемах. Во всяком случае, это гораздо эф-
фективнее, чем дозвониться до диспетчера 
колл-центра. 

Тем не менее, в умах избирателей до сих 
живёт уверенность, что депутат – не лидер 
общественного мнения, не выразитель 
воли избирателей в органе власти, а обслу-
живающий персонал, которым можно по-
нукать, ибо «мы его выбрали, мы его и от-
зовём». Ещё никого не отозвали, но уста-
новка такая живёт. 

Депутат не имеет права ответить хаму на 
его языке, даже если тот другого не пони-
мает. Депутат не должен отказываться от 

дел, которые не входят в его компетенцию. 
Депутат, по мнению таких избирателей, 
обязан быть милым, улыбчивым, исполни-
тельным, не обижаться на неуважение и 
даже прямые оскорбления, уметь всё, быть 
специалистом в капремонте, в лифтовом 
хозяйстве, в строительстве и многом-мно-
гом другом. А на все обвинения кивать го-
ловой и просить прощения. 

Как нам переломить такое отношение к 
муниципальному депутату? Многие даже не 
подозревают, что работа депутата практи-
чески бесплатная, но хлопотная и многоза-
дачная. Мы работаем для своего района и 
для этих людей в своём районе. Но хоте-
лось бы оставаться депутатом, а не слугой. 

Татьяна Бекетова, 
депутат Совета депутатов  

муниципального округа Сокол

ДЕПУТАТ – СЛУГА НАРОДА?
Во времена СССР сложился устойчивый слоган «Депутат – слуга народа».  

Давайте попробуем разобраться – кто же на самом деле депутат?

8 мая Мосгордума приняла 
закон об укрупнении муниципа-
литетов Новой Москвы и рас-
пространение на Новую Москву 
системы управления «старой». 

Спикер Мосгордумы Алексей 
Шапошников заявил, что «даль-
нейшее развитие новой Москвы 
требует новой системы управле-
ния, приведения ее к единым мос-
ковским стандартам и соответ-
ствующей нормативной базе». 

Таким образом, вместо суще-
ствующих двух городских округов 
– Троицкого и Новомосковского 
– и 19 поселений в новой Москве 
будут созданы 8 более крупных 
муниципальных образований – 
муниципальных округов: Бека-
сово, Внуково, Вороново, Комму-
нарка, Краснопахорский, Фили-
монковский, Щербинка и город-
ской округ Троицк. 

В Бекасово войдут поселение 
Киевский и части территории по-
селения Новофёдоровское;  

Во Внуково войдут поселение 
Кокошкино, муниципальный 
округ Внуково, части территорий 
поселений Внуковское, Маруш-
кинское и Московский;  

В Вороново войдут поселения 
Вороновское и Роговское, части 
территорий поселений Клёнов-
ское, Краснопахорское, Михай-

лово-Ярцевское, Новофёдоров-
ское и Щаповское;  

В Коммунарку войдут поселе-
ние «Мосрентген», части террито-
рий поселений Воскресенское, 
Десёновское, Московский, Со-
сенское и Филимонковское;  

В Краснопахорский муници-
пальный округ войдут части тер-
риторий поселений Клёновское, 
Краснопахорское, Михайлово-Яр-
цевское, Первомайское и Щапов-
ское;  

В Филимонковский муници-
пальный округ войдут части тер-
риторий поселений Марушкин-
ское, Московский, Первомайское 
и Филимонковское;  

В Щербинку войдут городской 
округ Щербинка и части террито-
рий поселений Воскресенское, 
Рязановское, муниципального 
округа Южное Бутово;  

В городской округ Троицк вой-
дут Троицк и части территорий по-
селений Десёновское, Краснопа-
хорское, Первомайское, Рязанов-
ское, Сосенское, Филимонков-
ское, Щаповское. 

Одновременно с этим предла-
гается часть территории поселе-
ния Московский отнести к муни-
ципальному округу Ново-Пере-
делкино, а часть - к муниципаль-
ному округу Солнцево.

Мосгордума приняла закон  
о территориально- 
административной  

реформе ТиНАО

Проект «благоустройства» на 
первом этапе предполагает соз-
дание набережной и «благо-
устроенной зоны» со стороны Кле-
нового бульвара, на втором и 
третьем этапах – работы в Голосо-
вом овраге, садах и музейном 
комплексе. 

 «Благоустройство будет прохо-
дить в варварской форме, с разру-
шением сложившейся экосистемы 
и ландшафта», – убеждены жители 
Нагатинского Затона. Люди недо-
умевают: «Каким образом будут 
гармонировать современные эк-
лектичные двухэтажные здания 
ресторанов и другие увеселитель-
ные заведения в непосредствен-
ной близости от  храма Вознесе-
ния с самим храмом?»  

Также граждане отмечают: 

«Планируется устройство пеше-
ходного настила над водой вдоль 
всей набережной. Этот настил 
ограничит доступ птиц и других 
речных животных, некоторые 
виды которых внесены в Красную 
книгу, к береговой линии, где на-
ходится их кормовая база и места 
отдыха. Кроме того, будет про-
изведена «реабилитация» овра-
гов Коломенского (дословно). Что 
это за термин – непонятно».  

При этом со своей стороны 
инициативная группа нагатинцев 
предлагает ряд конструктивных 
шагов по сохранению уникаль-
ного природно-архитектурного 
ансамбля Коломенского. И обсу-
дить эти меры люди хотели бы с 
руководством музея-заповед-
ника и ответственных департа-

ментов правительства Москвы.  
Получив обращение, Анастасия 

Удальцова сразу же направила 
депутатские запросы в адрес ру-
ководителя Департамента куль-
туры г. Москвы Алексея Фурсина 
и руководителя Департамента ка-
питального ремонта г. Москвы 
Алексея Беляева.  

Также Анастасия Удальцова 
лично встретилась с моск-
вичами для обсуждения сложив-
шейся ситуации. Встреча прошла 
12 мая по адресу: проспект Анд-
ропова, дом 37, корпус 2, на внут-
ридворовой территории.  

Телеграммы с уведомлением о 
встрече и приглашением принять 
в ней участие  были высланы ру-
ководителю Департамента куль-
туры г. Москвы Алексею Фурсину; 
директору Государственного ка-
зённого учреждения г. Москвы 
«Объединенная дирекция по раз-
вития парков культуры и отдыха г. 
Москвы» Юлии Адигамовой, ди-
ректору Московского государст-
венного объединенного музея-за-
поведника «Коломенское-Измай-
лово» Марине Люльчук. 

 Анастасия Удальцова пригла-
cила всех неравнодушных моск-
вичей открыто и конструктивно 
обсудить сохранение и развитие 
музея-заповедника «Коломен-
ское» – национального достояния 
нашей страны.

Коломенское  
под угрозой

К депутату Государственной Думы от города 
Москвы Анастасии Удальцовой обратилась ини-
циативная группа жителей столичного района На-
гатинский Затон. Люди обеспокоены планами 
московских властей провести «благоустройство» 
на территории уникального музея-заповедника 
«Коломенское».
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Как гласит известный анек-
дот, школа – это место, где дети 
мешают учителям работать с до-
кументами. В этой шутке лишь 
доля шутки: увы, бумажной ра-
боте педагоги вынуждены уде-
лять не меньше, а то и больше 
внимания, времени и сил, чем 
непосредственно работе с под-
растающим поколением. Препо-
даватели вынуждены беско-
нечно регистрировать учеников 
и их родителей на сайтах и плат-
формах для прохождения опро-
сов и голосований, контролиро-
вать заполнение анкет, зани-
маться мониторингом. «Работать 
невыносимо, ведёшь урок, а в 
школьном чате сыплются сплош-
ные поручения: подготовить ме-
тод разработки, пройти опрос, 
отчитаться о количестве детей, 
прошедших опрос», – жалуются 
педагоги.  

Не сказать, чтобы Минпросве-
щения совсем уж не пыталось 
бороться с нескончаемой бумаж-
ной лавиной. 18 декабря 2020 
года в регионы было направлено 
совместное с Рособрнадзором 
письмо о снижении документа-
ционной нагрузки на учителей. 
Оно чётко ограничивает «номен-
клатуру» документов, которые 
должен заполнять педагог. Их 
всего четыре: классный журнал, 
журнал продлёнки, рабочие про-
граммы и, в случае, если речь о 
классном руководителе, личное 
дело ученика. Глава Минпросве-
щения Сергей Кравцов заверил, 
что министерство будет внима-
тельно следить за выполнением 
рекомендаций и даже дал номер 

телефона, по которому в случае 
чего можно пожаловаться: +7 
(800) 200-91-85. 

17 марта 2022 года глава Ро-
собрнадзора Анзор Музаев про-
вел расширенное совещание 
межрегиональной рабочей 
группы, осуществляющей реали-
зацию проекта по снижению до-
кументарной нагрузки на педаго-
гов. Господин Музаев обещал, 
что введёт ответственность за 
чрезмерную бумажную нагрузку 
на педагогов, а директоров 
школ, чиновников муниципали-
тетов, региональных и федераль-
ных министерств, требующих не 
предусмотренной законом отчёт-
ности, ждут суровые санкции. 
«Если мы разгрузим от этой ра-
боты учителей и школы, то мы 
сэкономим больше времени на 
работу с детьми. Это качественно 
очень серьёзно повлияет на ра-
боту учителя. Я думаю, к началу 
учебного года эти поправки всту-
пят в силу и процентов на пятьде-
сят бюрократическая нагрузка 
будет с учителя, классного руко-
водителя снята», – заявил руко-
водитель Рособрнадзора. 

Спору нет, часть бумажных 
проблем таким образом реши-
лась. Но увы – только часть. Ведь 
помимо внутришкольных отчётов 
существуют внешние запросы от 
всевозможных контролёров, чи-
новников, общественных орга-
низаций. От школ требуют самую 
разнообразную статистику. Эта 
лавина никак не ограничива-
ется, а диапазон инстанций вво-
дит в ступор.  

Сколько скворечников уста-

новила школа во время суббот-
ника? Сколько детей болеет 
гриппом, а сколько – ОРВИ? В 
каких соцсетях сидят подростки? 
Трудно поверить, но всё это ре-
альные запросы, на которые учи-
теля вынуждены строчить под-
робные ответы в рабочее и нера-
бочее время. Паспортные столы 
интересуются, сколько учеников 
уже получили паспорт, а сколь-
ким его ещё надо выдать, Минзд-
рав хочет знать, как дела с имму-
низацией, а Россельхознадзор – 
с питанием школьников. Учителя 
отчитываются по итогам различ-
ных региональных и федераль-
ных конкурсов, которые прово-
дятся из хороших побуждений по 
поручению властей или по пред-
ложению разных общественных 
организаций. «Например, ГИБДД 
может написать запрос, что надо 
провести воспитательную работу 
среди детей, приложить мате-
риалы, а также потребовать от-
чёт по итогу мероприятия, — рас-
сказала организатор профсоюза 
«Учитель» Ольга Мирясова. – Та-
кие задания спускают директору, 
а тот может сказать учителям, 
что делать это необходимо, так 
как школа может потерять место 
в каких-нибудь рейтингах». Не-
редко информацию необходимо 
дублировать, поскольку она 
должна быть представлена и в 
бумажном, и электронном виде. 

Сколько же платят за такие 
страдания? Согласно данным 
Росстата, не так уж и мало: на-
пример, в прошедшем году сред-
няя заработная плата школьного 
учителя в России составила 63,6 

тысячи рублей. Однако если 
зайти на какой-нибудь другой 
сайт, где вычисляется средняя, 
медианная и модальная зар-
платы на основе российских ва-
кансий, картина складывается 
уже не такая оптимистичная: 
средняя зарплата учителя в Рос-
сии за 2024 год составляет 32 
903 рубля. Казалось бы, ниже 
падать некуда, однако же за про-
шедший месяц она изменилась 
на 0,5%  и не в лучшую сторону. 
В вакансиях же чаще всего 
встречается зарплата 19 000 
рублей (модальная).  

При этом стоит учитывать, что 
зарплата учителей складывается 
из нескольких частей. Базовая, 
которая выплачивается за непо-
средственно ведение уроков и 
проверку тетрадей, составляет 
лишь одну из них. А вот стимули-
рующие выплаты и премии педа-
гоги получают – или, что бывает 
чаще, не получают – на усмотре-
ние управляющего совета. «Мы 
опросили пять тысяч учителей по 

всей стране и обнаружили, что 
это обычная ситуация – когда 
классное руководство и сверх-
урочные оплачивается макси-
мум на 40 процентов», – отме-
чает Франц Шереги, руководи-
тель Центра социального прогно-
зирования при Минобрнауки. 

Что тут скажешь? Возможно, 
прав был Дмитрий Медведев, ко-
гда советовал преподавателям 
менять сферу деятельности и ухо-
дить в бизнес. И даже вопрос, 
кто тогда будет детей учить, уже 
не столь актуален – с такой бу-
мажной нагрузкой их и сейчас 
учить не успевают. 

В конце апреля депутаты 
фракции КПРФ в Государствен-
ной Думе стали соавторами за-
конопроекта о снижении бюро-
кратической нагрузки на педаго-
гических работников. Его приня-
тие позволит педагогам скон-
центрироваться не на бумажной 
волоките, а на обучении детей. 

 
Александра Смирнова

Бумажные солдаты

Набор в команду контроля за выборами! 
 
Группа координации контроля за выборами МГК КПРФ прово-

дит набор добровольцев, неравнодушных к обеспечению чест-
ных выборов в городе Москве, для направления наблюдателями 
на выборах депутатов Московской городской Думы в сентябре 
2024 года. 

Система работы КПРФ по контролю за выборами отработана 
годами и опирается на постоянно действующую организацион-
ную структуру, квалифицированную юридическую службу, пред-
ставительство в избирательных комиссиях всех уровней. 

До начала реальной работы планируется обязательное обуче-
ние участников, выдача методических материалов, распределе-
ние по избирательным участкам. 

Пресечь фальсификацию выборов можно только большой, 
сплочённой командой, объединённой целью чистоты выборов. 
Приглашаем в эту команду всех честных граждан, вне зависимости от политических взглядов, 
принадлежности к оппозиционным партиям и общественным организациям. 

 
Группа контроля за выборами МГК КПРФ ждет вас. Онлайн-запись на сайте 

https://msk.kprf.ru/control/ или на электронную почту: control.kprf@bk.ru  
О себе просьба сообщить: 
1. Фамилия, имя, отчество,   
2. Ваш телефон для связи,  
3. Ваш е-mail,   
4. Административный район, предпочтительный для работы в УИК,  
5. Опыт работы на выборах. 
 

Справки по телефону: 8(499) 444-23-48 моб.

Всё выше, и выше, и выше… 
Те, кто часто вынужден ездить на общественном транспорте, помнят, 

что в последний раз тарифы на транспорт увеличивались в октябре 
2023 года. В Дептрансе охотно объяснили причину такого роста: мол, 
цена на поездки на общественном транспорте стала больше ввиду ин-
фляции и увеличения стоимости топлива и электроэнергии. И вот не 
прошло и года, как цены выросли вновь. 

Теперь одна поездка без карты «Тройка» по городу обойдется в 70 
рублей, по «Тройке» – в 57, по биометрии – в 53. Этот вариант, по мне-
нию Дептранса, самый выгодный. При оплате банковской картой или 
телефоном за проезд нужно будет заплатить 64 рубля. 

В ведомстве пояснили, что тарифы на проезд в Москве скорректи-
руют «для дальнейшей эффективной работы транспортной системы», и 
вновь не преминули отметить, что с 2011 по 2024 год стоимость по-
ездок ниже уровня инфляции почти на 30%. Вот стабильность так ста-
бильность! 

ЖКХ, впрочем, тоже отставать не собирается. Его тарифы в Рос-
сии в 2024 году увеличатся в среднем на 10% . Причина тому – всё 
та же злополучная инфляция. Однако вот какой парадокс: её уровень 
в России сегодня – один из самых низких показателей в мире и не 
превышает 3,5% в годовом выражении. Во всяком случае, так счи-
тает премьер-министр Михаил Мишустин Инфляция остается умерен-
ной. С января по начало июля она составила 2,9%, что существенно 
ниже прошлогодних значений. В годовом выражении не превышает 
3,5%. Это сегодня один из самых низких показателей в мире», – под-
чёркивает он.  

Тогда в чём же дело? Почему тарифы растут так катастрофически, а 
зарплаты так же катастрофически за ними не успевают? Сложный во-
прос и, по всей видимости, обречённый остаться без ответа.

Тел. 8 (495) 318-51-73 Эл. почта: join@msk.kprf.ru Сайт: https://msk.kprf.ru/join
ВСТУПАЙТЕ В КПРФ!


